
2023年安全相关的演讲稿(大全5篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。大家想知道怎么样才能写得一篇好
的演讲稿吗？下面是小编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，
供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

安全相关的演讲稿篇一

同志们：

经市政府研究同意，食品安全监管领导小组决定召开全市学
校及校园周边食品安全专项整治工作电视电话会议。今天的
会议由市委常委杨遥副市长主持，市人大李从云副主任、市
政协朱华灿副主席、市委宣传部、市政府及职能部门的领导
同志亲临会议，表明本次会议的重要性，也更进一步体现了
市委、市人大、市政府、市政协对全市民生问题的高度关注。
方才工商局郭毅局长宣读了《关于印发潜江市学校及校园周
边食品安全专项整治行动方案的通知》，药监局樊孝祯局长
宣读了《关于做好夏季食物中毒预防与控制工作的紧急通
知》，市教育局、卫生局、质监局、工商局等的领导分别代
表六个单位就开展本次专项行动作了很好的发言，我都赞成。
下面，我讲两个方面的问题。

一、集中力量，打好学校及校园周边食品安全专项整治攻坚
战

近年来，各地各有关部门和学校加强领导，落实责任，密切
配合，齐抓共管，我市学校食品安全形势基本稳定，没有发
生较大的食品安全事故。但我们也应当清醒地看到，当前学
校食品安全工作存在不少问题和隐患，特别是学校及周边一
些小作坊、小餐馆、露天餐饮、流动摊贩向学生出售过期、



假冒伪劣食品等，都严重威胁着广大青少年的身心健康，我
们一定要引起高度重视。俗话说：“病从口入”。青少年是
祖国的未来，是家庭的希望，青少年也是身体抵抗力较弱、
容易遭受不良食品侵害的群体之一，从这个意义上讲，食品
安全应从孩子抓起。集中力量开展学校及校园周边食品安全
专项整治工作是从我市食品安全的实际出发，加强我市食品
安全工作的一个重要切入点，也是当前我市开展创建省级文
明城市活动的一个重要组成部分。因此，我们要本着对人民
极端负责的精神，充分认识开展专项治理活动的重要性、紧
迫性和必要性;本着对事业求真务实的精神，充分发挥职能优
势、创新工作理念，加强部门联动，以点带面，促进我市食
品安全工作良性发展。

(一)坚持预防为主、教育为先的原则。抓好食品安全工作，
预防是重点、教育守键。

一是各部门和学校要充分发挥专业教育职能，通过课堂教学、
知识讲座、班会活动、社会实践、征文比赛等喜闻乐见、生
动活泼的教育形式，增强师生的食品安全意识。要从培养良
好的饮食习惯入手，教育学生不买“三无”食品，不吃不喝
来历不明的食品、饮料。二是要加强对学校食品从业人员的
岗前、岗中培训，强化他们的食品安全意识与责任意识。三
是要通过家长会、告家长书等方式，向家长宣传食品卫生安
全知识和预防食物中毒的常识，形成学校、家庭和社会共同
关注校园食品安全的良好氛围，进而达到教育一个孩子，带
动一个家庭，影响整个城市的目的。四是要充分利用广播、
电视、报纸、网络以及宣传车、宣传单、黑板报、宣传栏等，
大张旗鼓地宣传专项整治工作的方针政策和食品安全知识以
及相关法律、法规，开创全社会关注、全民参与的食品安全
工作新格局。

(二)坚持先自查摸底，后督察整改的原则。

校园及周边食品安全专项治理是一项复杂的系统工程，必须



从基础入手，搞好调查摸底，唯有如此，才能发现问题，有
的放矢，取得实效。调查摸底的重点是检查制度建设、资质
许可、进货渠道、卫生消毒、人员培训、应急预防等。

(三)坚持既治标又治本的原则。

专项整治活动既要立足当前，又要着眼长远。要把专项整治
与制度建设紧密结合起来，积极探索“全民参与、长效监管、
防范预警”的工作机制。要不断提高学生的消费维权意识，
积极搭建校园食品安全防范预警平台，精心构筑起一道食品
安全的“防火墙”。

(四)坚持分工负责、部门联动的原则。

按照“谁主管、谁负责”和“监管与服务并重”的原则，各
司其职，各负其责，配套联动，齐抓共管，共同将专项整治
活动引向深入。食品药品监督部门要发挥牵头部门的职能作
用，全面指导、督察好专项整治活动，注重总结经验、建立
机制;质监部门要加强食品生产加工各环节的监督检查，查处
无证生产食品的违法违规行为，严格食品市场准入，对制售
假冒伪劣食品的案件依法依规处理;工商部门要加强食品流通
环节的监管，重点加强对证照不全、“三无”产品和过期、
变质、霉烂食品等的监督检查;卫生部门要加强餐饮、食堂等
消费环节的监督检查，重点检查制度建立及执行情况，食品
原料来源情况以及接触食品人员是否身体健康、卫生状况和
食品质量是否符合要求等;教育部门要加强对学校食品安全管
理制度制定、落实情况的监督检查，特别要加大对学校食堂
卫生的管理力度，确保采购的原料、成品渠道正规、质量可
靠。市工商局承担着专项整治活动领导小组办公室的职能，
要积极发挥组织、协调职能，加强专项整治活动期间的信息
收集、分析和汇总，加强宣传报道。

各地政府要遵循“属地管理、分级负责”原则，将开展学校
及校园周边食品安全专项整治工作摆上重要议事日程，加强



领导，落实责任，认真组织协调本辖区内学校、工商分局、
派出所、卫生院等开展专项整治工作。

学校要结合专项整治要求，安排一名校领导专门负责食品卫
生安全工作。要建立预防饮食饮水卫生安全突发事件应急预
案和事故报告制度、食物中毒事故责任追究等制度。对食堂
进货、加工、销售三个关口从严把关，进出物品要有专人签
字登记，坚决杜绝劣质米、面、盐、油、肉、菜等不合格产
品进入学校。要加强从业人员的思想道德和食品卫生安全知
识教育，定期进行体检，建立健康档案，确保持证上岗，堵
塞传染病和食物中毒事件发生的渠道。

宣传部门要及时宣传整治工作期间涌现出来的先进集体、先
进个人及先进经验，曝光典型违法案例。要通过设立举报电
话、举报箱、电子邮箱等，发动全社会参与监督食品生产经
营活动，举报违章违法经营行为，为专项整治活动开展营造
良好的舆论氛围。

二、全民动员，开展夏季食品安全大检查，确保我市夏季食
品安全

随着夏季来临，气温和湿度适宜细菌的生长繁殖，食物中毒
和食源性疾病进入了多发期 。因此，开展全市夏季食品安全
大检查具有十分重要的现实意义。

在全市范围内开展夏季食品安全大检查的重点区域是集贸批
发市场、食品超市、城乡接合部、偏远农村等，重点环节为
建筑工地食堂、学校食堂、家庭流动小饭桌、快餐盒饭、加
工销售冷食、饮料的小作坊、小摊点等。要帮助和督促餐饮
经营者加强自身管理，严格控制食品加工环节，及时消除食
品安全隐患。对不符合卫生要求、达不到食品卫生条件的经
营点，不得发放食品卫生许可证;对存在食品卫生问题的，要
责令其限期整改;对无卫生许可证经营的，要坚决予以查处。



加强对豆制品、卤制品、时令裸露散装食品等夏季容易发霉
变质的食品进行检查。经检测不合格的食品将要全部下柜下
架，停止销售，并追溯食品来源，堵住问题源头。对生产、
加工、销售假冒伪劣和销售易腐烂、变质及有毒有害食品的
违法行为予以处罚。

要加大对夏季食品安全知识的科普教育力度。借助电视、电
台、报纸、网络等媒介宣传食品安全的相关知识，动员人民
群众积极参与夏季食品安全防控工作，打一场夏季食品安全
的人民保卫战。

同志们，民以食为天、食以安为先，食品安全无小事，食品
安全是全社会的事，我们要在市委、市政府的坚强领导下，
在全市人民的共同支持下，以永不懈怠的精神，全力以赴地
开展好专项整治工作，力争将专项整治活动打造成我市创建
省级文明城市的亮点工程之一，确保全市人民群众夏季食品
安全和校园食品安全，为建设和谐潜江做出更多更大的贡献。

谢谢大家!

安全相关的演讲稿篇二

以前有人问，世界上最美丽的花朵是什么?有人说是玫瑰，有
人说是牡丹，有人说是杜鹃，有人说是水仙。但我说，最美
丽的花朵是我们那怒放的生命之花。和生命相比，所有的鲜
花都显得那么苍白，是生命创造了无数的奇迹，是生命丰富
了人间，是生命生动了世界。

安全，是一个永恒的主题。

那么，安全是什么呢?

安全就是生命。生存是每个人最基本的权力，没有生命就没
有一切。对每个人来说，生命只有一次，谁都没有权利去践



踏。我们需要珍爱生命，为了家庭，为了自己。

安全就是效益。企业的效益来自安全，企业的生存离不开安
全。事实证明，只有抓安全，才能取得效益。安全是我们工
作的态度，是寻求利益的原则，是我们每个人奋斗在此的一
切。没有安全，我们的生命就无从保障;没有安全，我们的队
伍就无法稳定;没有安全，我们的生产就无从着手;没有安全，
我们的企业效益从何谈起。安全生产既是人们生命健康的保
障，也是企业生存与发展的基础，更是社会稳定和经济发展
的前提。

安全就是幸福。有人说有权就有幸福，也有人说有钱就有幸
福，我说，对于一个人来讲，平安就是幸福，平平安安是幸
福的基础，而失去安全的保障也就毫无幸福可言。

安全靠什么?

安全靠的是职责心。在我们工作和生活中的每时每刻，安全
隐患都象凶残的野兽般盯着我们麻痹的神经。“珍爱生命，
安全第一”这八个大字，我们每个人都要铭刻在心中。这八
个字不仅仅仅是一个口号，它生动的说明了安全和我们每个
人的关系。“责”是我们的“职责心”和“职责”，“安全
无小事，人人有责”，就要求从我做起，从我们身边的小处
着手，真正树立安全第一的思想，而且需要我们大家齐心协
力的长期努力。“前车之鉴，后事之师”，目前社会上出现
的一个又一个安全事故，绝大多数是违章操作，违章指挥，
习惯性违章所引起，也就是一切的根源出此刻我们的思想上，
安全意识不足，凡事掉以轻心!安全工作只有起点，没有终点，
我们务必提高警惕，牢固树立职责意识，时刻紧绷安全之弦。

安全对于我们个人及单位的好处，就好比罗盘对航船的好处
一样，没有罗盘，在茫茫大海上航行的船便难以到达成功的
彼岸。



有一位母亲对远方的儿子说过这样一句话：“对于世界，你
只是一名普通的工作者，而对于家庭，你却是我的全部。”
我们能够想象，当一位母亲失去了儿子，当一位妻子失去了
丈夫，当孩子失去了父亲的那一刻，那将是怎样的一番悲痛
景象。我们谁都想拥有幸福，谁都不想失去爱与所爱，然而，
我们用什么去留住幸福呢?“珍爱生命，安全第一”，这是我
此刻恪守的信念。

当我们离开母亲的怀抱，摇摇晃晃行走在人生道路上时，我
们一向依靠着“安全”这个拐杖。没有它，我们可能会摔得
头破血流;没有它，我们可能还来不及经历风风雨雨;没有它，
我们更不可能到达人生辉煌的顶峰。谁若忽视安全，谁就将
付出惨痛的代价!

这样活生生的教训，难道不足以敲响我们做好“安全”工作
的警钟吗?

安全意识的淡薄总是能让我们听到一次次血的教训，让我们
看到一幕幕人间惨剧。但你们想过吗，其实，80%的意外伤害
事故是能够避免的。我始终坚信，安全重于一切，而我们，
是安全的第一职责人。

在生活和工作中，享受安全与健康的保障，是生命的基本需
求，就像吃饭穿衣一样，甚至有时比吃饭穿衣更重要。一个
社会、一个国家、一个民族，和谐发展的过程中务必重视安
全。安全是一种礼貌，安全是一种文化，重视安全、尊重生
命，是先进文化的体现;而这种文化的构成，要靠我们每一个
人的不懈努力。

呼唤安全，呼唤礼貌，单位发展，安全第一。重视安全，以
人为本，安全职责，从我做起，我们的单位发展才能更加蓬
勃，我们的生命之花才能更加绚丽!



安全相关的演讲稿篇三

亲爱的老师、同学们：

同学们,我们天天都来到学校上课、学习，那么你们到底知道
多少校园安全知识呢?

在外地的一所小学，下午第二节下课铃响，同学们蜂拥下楼
跑向操场时发生了一件惨剧，楼梯又窄又小，许多人争着下
楼，也没仔细看地，不小心把夹在人群中正“逆流而上”的
四年级同学孙某压在了地上，孙某不幸被压死。

看到这里，也许你会说：这些人实在太马虎了，连地上有个
人都不知道啊?或是：这个楼梯真应该改大些，这样肯定会避
免惨剧的发生!

不会!!

我们在校园里常常会看见许多同学上下楼梯时，不是沿着扶
手一路往下滑，就是一边跑一边上楼，或是一大步就跨两格，
在这里，我要跟这些同学说一句，您的行为，会“埋”下许多
“安全炸弹”，不小心“引爆炸弹”，就有可能被“炸”得
遍体鳞伤。

所以，我们上下楼梯，一定要奉行右边原则，一只手扶住墙
或扶手，缓步下行，避免在中间行走，这样就可以预防掌握
不好平衡或是不小心被人推一下，摔下楼梯的情况发生了。

当然，我们的校园安全知识还有很多，点点滴滴，请各位同
学们，一定要注意安全，懂得保护自己噢!

安全相关的演讲稿篇四

亲爱的老师、各位同学们：



大家好!今天，我演讲的题目是——《交通安全记心中》。在
此我想对所有的同学们说，让我们从自身做起，珍爱生命，
为了他人，也为了自己，齐心合力，维护交通安全，创建文
明之路，让生命之旅在文明与友爱、遵纪与守序中一路欢歌!

曾几何时，公路上的交通成了扼杀生命无情的杀手，汽车、
摩托车就像那锐利的尖刀，肆意地宰割着幸福和安宁，交通
问题犹如一块沉重的石头紧压着人们的心魂。太多太多的事
故让人惨不忍睹，让人闻之撕心裂肺。多少家庭因之破碎，
多少生命因之消失，有多少父母失去了孩子，有多少孩子没
有了父母。一切都来得那么忽然，那么残酷，那么难以置信!
甚至来不及看上最后一眼，说上最后一句，巨大的悲痛就沉
沉地罩住了原本一个个欢乐幸福的家庭!

同学们，为了您和他人的生命安全，请自觉遵守交通法规，
留意道路安全，并积极投身到文明交通的宣传教育中来，为
文明交通尽一份责任，献一份爱心。现在，我们学校的老师
和交警队的叔叔阿姨们都很重视交通安全问题，尤其关心我
们小学生的成长与安全，颁布了崭新的《中华人民共和国道
路交通安全法》，有力地标准了道路交通，整顿了交通秩序，
消除了事故隐患。“文明交通，从我做起”，我们小学生也
应该向所有关心我们成长的老师和家长们郑重承诺：一定学
好交通安全知识，自觉遵守交通法规，并用我们的小手去拉
爸爸、妈妈的大手，文明交通一起走。决不随意穿马路、闯
红灯，决不在公路上追逐玩耍并排走，决不逞能骑“英雄
车”，时时处处做一个遵守交通法规，关心他人的文明好少
年。

小学生文明公约是这样要求我们的：

“上学回家按时好，不准早退和迟到，走路要走人行道，不
准追逐和打闹。上下楼梯靠右行，不准拥挤和抢道，乘车要
等车停稳，先下后上不急躁。骑车要满十二岁，不准带人上
车道，教学楼内要安静，不准喧哗和快跑。饮食一定要卫生，



不喝生水零食少，游泳要有大人带，不准玩水听劝告。用火
用电要安全，不能随便放鞭炮，游戏娱乐要注意，不近危险
不攀高。安全公约要记牢，会背能懂要做到，积极行动勤学
习，长大为国立功劳。”

同学们，如果说生命是花，那么安全就是衬托千娇百媚的绿
叶;如果说生命是一幅画，那么安全就是抒写深远神致的笔;
如果说生命是河流，那么安全就是缔造曲折迂回的护堤。没
有了安全，我们的生命就会摔跤，就不可能走过人生的风风
雨雨，更不可能到达人生辉煌的顶峰。让我们协起手来吧，
从交通安全文明做起，从自身的点点滴滴做起，让伤痛从我
们身边走开，让我们的生活永远充满阳光、幸福快乐!

我的演讲完了，谢谢大家!

安全相关的演讲稿篇五

各位老师，同学：

大家好，我们是来自x学院xx班的同学，这天我们要演讲的问
题是食品安全。

如果说在生活中跟我们形影不离，息息相关的东西，就是食
品，俗话说得好，国以民为本，民以食为天。食品安全直接
关系着人民群众的生活，影响我们每一个人的健康，更关系
着子孙后代的幸福和民族的兴旺昌盛，哪怕是一块豆腐，一
根豆芽，都能让你身体残缺，哪怕是小小的一包盐，就能中
断免疫系统的正常运行。

健康，何等重要!生命，何等珍贵!最近我们不断从报纸、电
视中，看到有关食品安全的新闻：南京“冠生园”事件，让
人们望月饼而生畏。广东的“瘦肉精”事件，令我们望肉而
怯步;号称生命杀手的“苏丹红”竟出此刻我们最喜欢是的辣
味食品中，还有近来的染色馒头，毒豆芽等事件接连发生，



究竟要到什么时候才能停止?应对这触目惊心的一切，不寒而
栗的事件，我们不禁要问：究竟，我们还能吃什么?我们吃的
安全吗?20xx年6月28日，位于兰州市的解放军第一医院收治
了首例患“肾结石”病症的婴幼儿，据家长们反应，孩子从
一出生就一向食用河北石家庄三鹿集团所生产的三鹿婴幼儿
奶粉。随后短短两个月，该医院收治的患婴人数就迅速扩大
到14名。9月11日晚，石家庄三鹿集团股份有限公司发布产品
召回声明称，经公司自检发现20xx年8月6日前出场的部分批
次三鹿牌婴幼儿奶粉受到三聚氰胺的污染，市场上大约有700
吨。

为对消费者负责，该公司决定立即对该批次奶粉全部召
回。11月25日，三鹿破产。截止在11月27日前，中国卫生部
发出通报说，截止11月27日8时，全国累计报告因食用三鹿牌
奶粉喝其他个别问题奶粉导致泌尿系统出现异常的患儿多
达29万4000人，其中6人不排除因饮用问题奶粉死亡，目前仍
有861名患儿留医，154名为重症患儿。同学们，看看这些事
件，这些数字，29万4000人，只是一包奶粉将会影响孩子的
一生，毁掉一个家庭，我真的想问，中国的食物，是否还能
够下咽?请问大家认识这个人吗?对，他是大s的丈夫汪小菲，
但是他还有一个职务，他是“俏江南”的总裁，20xx年9月，
有媒体报道称俏江南南京店使用回锅油，这些回锅油是给员
工吃的，暂且不说回锅油时事件与俏江南集团扑朔迷离的关
系，近年来，食品问题频频出现，还有最近央视曝光的“氢
化油”。

频频出现的食品安全问题让消费者胆战心惊。洛阳新闻部记
者李翔在电视台后大门处，遇刺倒地，身中八刀死亡。在此
之前，李翔是报道地沟油的记者，事后，政府相关部门立即
澄清李翔的死与地沟油的调查报道毫无关系，但是为什么在
李翔搜集证据的期间遇害，知情人称，李翔关于所查获地沟
油的资料也失踪了，那里我们不想多说什么，公理自在人心。



此时此刻，我想在坐的同学都有许多感触，当代中国，工业
发达，农业发达，却在我们人类赖以生存的食物中不断着做
着深恶痛绝的事情，这就是此刻中国所谓的国富民安?看着那
些令人作呕的地沟油，添加剂，色素，让我们这些生在90活
在00的年轻人真的是一声叹息，我们也很无奈，很多事情我
们无能为力。我只期望，政府不要以监管不力为借口，企业
不要以生产误差为跳板。还我们健康的体魄，美丽的人生。

多谢大家，我们演讲完毕。


